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知多市教育委員会と知教労との話し合いまとめ
知多市教育委員会 知多地方教職員労働組合

教育長 永井清司 書記長 岡崎良久

主事 桝内勝利 副委員長 岩澤弘之

副委員長 市野 司

１．愛知県教員の多忙化解消プランについて
知教労(組)80時間超過者の見通しはどうか。

市教委(市)目標達成は１学期の段階で不可能。

本年度より教育研究発表会をやめた。市全体

で行っていたなかよし交流会を廃止した。若

手教員授業研究会の回数を減らした。

組 留守番電話機についてはどうか。

市 留守電は今後試験運用し、合意形成をして

来年度よりできるだけ勤務時間に近づけて実

施したい。

市 夏休みの閉校日は、現場の声を聞き、他地

区の動きを見ている。

組 閉校日に自宅研修など柔軟に対応できるよ

う希望する。

２．労働条件整備について
組 エアコン導入が前倒しになった。感謝。

組 業務削減でどういう大なたを振るうのか。

市 仕事が増えているので、人を増やすために

国や県に動いてもらうしかない。

組 県教委は80時間超過者削減に３年と期限を

設けた。学校訪問を半日にする。環境整備、

指導案は当日でよい等は市教委のできること。

市 学校訪問については難しい。

組 ４月は皆45分の休憩が取れたことになって

いる。まとめて記入している人もいる。正確

に実態把握できるよう職員に周知してほしい。

市 80時間以上の人数を毎月把握し、一人ひと

りの勤務記録は学校訪問で見ている。10月の

校長会で再度話をさせてもらう。

組 中学校の朝部はどうなったか。

市 開始時刻を７時半にしている。

組 朝部は県ガイドラインでは原則実施しない

となっている。県内でも廃止した市町は多い。

児童生徒が下校しないと授業以外の業務がで

きないのに、部活動に取られる。

市 ガイドラインには週３日までとある。部活

動を全く無くすのは難しい。

組 まず削減の方針を打ち出し、議論を起こす

べき。教員が死にそうな状況を変えていく方

針を出してほしい。今年の夏休みに、中学部

活で熱中症は出なかったか。

市 救急車を呼んだ数は３件。１件は教室で。

いずれも軽い状態だったが救急車を呼んだ。

組 中学生の全員加入は指導要領に反する。県

部活ガイドラインに従い、校長の責任で大会

を理由に土日際限なくさせないでほしい。

市 市のガイドラインで大会は月２回まで。

組 陸上大会は４月の立ち上げの時期に重なる

ので負担が大きい。

市 検討しているがすぐに廃止できない。保護

者からも教員からも期待されている面もある。

組 教職員に労働法制のパンフを配っている学

校がない。労働安全衛生体制ができていない。

市 市内学校の総括衛生委員会を教頭会議の後

でやろうと思っている。

組 校長教頭会議の議題としてあげるべき。

市 分かった。

組 割振りで学校間格差が大きい。総括衛生委

員会の議題にしてはどうか。

市 分かった。

３．教育条件整備について
組 インフルエンザの接種はどうか。

市 生徒優先で、中３と高３は任意だが公費負

担、更に中３はピロリ菌検査をやっている。

組 ICT機器を個人で買って使っている。

市 市に導入の要望はしている。

組 就学時検診を学校外で実施してほしい。

英語教員・指導員の導入はどうなっているか。

市 知多半島５市に１人ずつ。とりあえず今年

は4校に入ってもらった。ちた塾に補助の募集

をしているが、学校のニーズに合わない。

４．自由で民主的な教育内容の保障について
組 キャリア教育は市が委託をやめるべきであ

る。事業者から受け入れが大変との声も聞く。

夏休みにやるのもおかしい。中学教員は事前

・事後の指導にも追われる。

組 副教材は担任の採択権があるべきで、知多

の友や健康手帳もデータが利用できればよい。

市 批評せんを書いてもらい毎年改善している。

組 教員を守るためにも新学習指導要領に反対

の声を上げてほしい。

市 人を増やしてほしいということは強く訴え

ている。

組 県のパワハラ防止指針を配布すべき。

市 ９・１０に再度出た。校長には、相談先を

掲示するなりすればよいと伝えた。

５．その他
組 特定事業主行動計画に基づき、県教委のよ

うに年休取得日数の調査はしているのか。

市 していない。 以上


